



T-MEC

CONSULTAS

JASSIEL VALDELAMAR
jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

La postura que ha tomado México sobre la controversia con Estados Unidos sobre el maíz transgénico, y en especial la respuesta de la Secretaría de Economía, argumentando que la disputa se debía a temas políticos, demuestra que México está decidido a ir a un panel de solución de controversias, aseguró Kenneth Smith Ramos, exjefe negociador técnico del T-MEC.

“El gobierno de México pintó su raya, con base en criterios políticos e ideológicos, y parece estar dispuesto a que Estados Unidos los lleve a un panel de solución de disputas”, dijo Smith Ramos, socio de la firma AGON.

Por su parte, Aristeo López, abogado de Clark Hill PLC, aseguró que ve una mayor probabilidad de que México vaya al panel después de las consultas técnicas, pues aun cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador emitió un nuevo decreto el mes pasado y han habido numerosas reuniones entre ambos países, la solicitud de Estados Unidos deja ver que no ha sido suficiente para llegar a un acuerdo.

“Creo que de llegar este asunto

FOCOS

Factores de peso. La solicitud de EU va más allá del maíz, ya que también cuestiona el rechazo de la Cofepris a varias solicitudes relacionadas con otros productos además del maíz, tales como algodón y soya.

Confrontación. EU finalmente solicitó consultas porque México publicó un nuevo decreto de maíz que insiste en prohibirlo.

Falló diplomacia. Ambos países llevan meses hablando a nivel técnico, e inclusive a nivel de ministros, sobre el decreto.

INICIO DE CONSULTAS

Anticipan panel por controversia en maíz trans

a la etapa de un panel, México enfrentará un caso complicado pues, con base en la información pública del caso, hasta ahora no ha mostrado el sustento requerido por el T-MEC para establecer este tipo de medidas”, dijo el experto en derecho internacional.

NO VAMOS AL PANEL: AMLO

El presidente López Obrador afirmó que México no se irá a un panel con Estados Unidos por el tema, pues “todavía tenemos un mes y, si no

hay entendimiento, nos vamos al panel, porque es un asunto para nosotros muy importante, es la salud de nuestro pueblo”.

De acuerdo con el mandatario, el acuerdo comercial “no se viola porque ningún tratado en el mundo permite que se compren mercancías dañinas a la salud, en el tratado hay cláusulas que protegen a los consumidores, como se protege al medio ambiente, a los trabajadores, este tratado es más amplio por eso”.

—Con información de Diana Benítez